
香港文匯報訊 (記者 江雨馨、宋濤 成都

報道) 四川省第十一屆人民代表大會18日召
開，四川省人民政府省長蔣巨峰在政府工
作報告中透露，2010年，四川汶川特大地震
災後恢復重建納入國家規劃的項目已經完工
92%、概算總投資完成90%。預計全省生產
總值超過16,700億元，增長達15%。
報告還透露，在四川為期兩年的災後重

建工作中，農房重建於2010年春節前後全

面完成；城鎮住房重建於2010年5月底基
本完成；學校、醫療衛生機構重建分別完
工96%、90.2%；紮實做好了因災失業失
地人員就業、耕地損毀農民安置、地震傷
殘人員後續治療康復和因災「三孤」人員
生活安排等工作；再生育服務工作成效明
顯，截至目前，已出生嬰兒2,739名。
蔣巨峰說，四川省已適時把工作重點轉

向災區產業發展、就業促進、扶貧幫困和

地質災害治理等方面。已新批准設立5個
省級開發區，幫助176.5萬受災群眾實現就
業。與此同時，四川的經濟也迅速重現活
力，多項數據超過震前水平。蔣巨峰說，
四川省已如期實現中央「三年目標任務兩年
基本完成」的要求。「十二五」期間，四川
省將加快推進地震災區的產業發展振興。
初步統計，2010年四川財政一般預算收

入1,561億元，增長32.9%；全社會固定資
產投資13,582億元，增長13%；社會消費
品零售總額6,634.7億元，增長18.7%；新
增城鎮就業75.4萬人，城鎮登記失業率
4.1%；城鎮居民人均可支配收入15,467

元，增長11%以上；農民人均純收入超過
5,000元，增長13%以上；居民消費價格上
漲3.2%；人口自然增長率0.296%。

香港文匯報訊（記者 應江洪、孫健 新疆報道）「下決心豁出命，
就是減少壽命也要對新疆負責！」1月16日，在新疆召開的人大十
一屆四次會議分組審議時，新疆黨委書記張春賢(見圖)此語一出，
聽者動容。受惠於新疆當局推出的一系列惠民政策的市民將張春賢
譽為「最暖人心區委書記」。
16日上午，張春賢在新疆第十一屆人民代表大會第四次會議分組

審議政府工作報告時，提出烏魯木齊市要有首府意識， 力打造新
疆的「首善之地」。
張春賢提出，努力把烏市建成新疆的首善之地。要引導和教育各

族群眾增強「首府意識」。他解釋說，所謂首善，就是努力把烏魯

木齊建設成為經濟繁榮、文化先進、社會和諧、環境優美、服務設
施完善的首府城市，要增加老百姓對城市的認可度。

被譽為「最暖人心區委書記」
張春賢指出，烏魯木齊的城市定位是：要建成中國西部中心城

市、面向中亞西亞的現代化國際商貿中心、天山綠洲生態園林城市
和區域重要的綜合交通樞紐。2011年，烏魯木齊要 力打造「民生
之年」。在大氣污染治理，控制物價，解決就業、住房建設和棚戶
區改造、解決出行難等幾件急需破解、與老百姓利益息息相關的重
大民生問題上取得新突破。

據消息人士透露，張春賢十分關注新疆網站論壇網民心聲。據
說，此前他親自過問解決烏魯木齊市民「乘車難」便是始於此。在
受惠於烏魯木齊市推出相關暖心工程的市民對張春賢讚譽連連，有
人甚至稱張為「最暖人心區委書記」。
去年12月28日，得知新疆維吾爾族阿里木的感人事跡入選「中國

網事．感動2010」，張春賢為之批示：「他是新疆各族人民的一
員，是新疆人民的好巴郎！我頂阿里木兄弟一票。」此後，在各地
引起熱議，網民紛紛力挺阿里木，阿里木最終以最多選票排在「中
國網事．感動2010」年度網絡人物評選的第一位。

「就是減壽也對新疆負責」
談到種種問題積累對當前產生的不利影響時，張春賢改革之心堅

決、堅定。「新疆這麼好的地方，人民群眾這麼可愛，中央這麼支
持，我深感責任重大，下決心豁出命，就是減少壽命也要對新疆負
責！」鏗鏘之言，肺腑之聲讓聽者動容。
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深政協逾　 促深港合作
港委員提案量歷年最多 招行行長：前海不宜急於引資

俞正聲反思「上海之痛」 力保城市安全 劉偉平當選甘肅省長

世博園地塊開發不聚焦住宅

四川災後重建項目完工92% 

香港文匯報訊（記者 郭若溪、李昌鴻 深圳

報道）為期4天的深圳政協五屆二次會議昨日

在深圳閉幕，記者發現，今年共有26位香港委

員提交了42份提案，其中與深港融合相關的10

份，對促進前海發展建言的有21份。對於前海

的發展，政協委員、招商銀行行長馬蔚華表

示，前海目前不要急於招商引資，而是要做好

制度設計、吸引高端機構進駐和注重金融創新

三項措施，以推動前海發展現代

高端服務業的戰略。

張春賢：打造烏魯木齊成「首善之地」

據中新社17日電 「心痛不止、內疚不
已」，這是中共中央政治局委員、上海市委
書記俞正聲17日在反思去年膠州路「11．15」
特別重大火災事故時用的8個字。他反覆表
示，要 力保障城市運行安全和生產安全，
「讓人們生活在上海踏實點」。

「11．15」火災暴露管理問題
俞正聲是在出席上海市政協十一屆四次會

議時作出以上表述的。這位市委書記直面
「上海之痛」：「『11．15』事故不只是處理
一些人、不是光做檢討就完了，應該通過這
個事件進行反思。」

目前，國務院上海「11．15」火災事故調
查組的最終調查結果尚未公佈，但涉嫌重大
責任事故罪的原上海市靜安區建設總公司法
定代表人、總經理董放，原上海佳藝建築裝
飾工程公司法定代表人、總經理黃佩信等13
名犯罪嫌疑人已於去年11月26日被依法批准
逮捕。俞正聲指出，這充分暴露出在上海建
築市場的管理上，在幹部管理體制以及國資
管理體制上存在的問題。
「如果不是搞假招標、如果不是違法分

包、如果監理稍微盡責，都不會發生這樣的
事。」他坦言，事故發生後讓政府想到了很
多問題，比如地鐵、隧道、消防等城市安全

運行問題，以及工業生產的安全問題，「是
必須提到一個重要地位的」。

讓民眾生活得踏實點
他表示，今年要把城市運行安全和生產安

全作為一件大事，「一方面『11．15』事件
要落實責任追究，另一方面要把安全問題一
條一條地擺出來，在此基礎上制訂加強城市
生產安全和運行安全的措施和辦法」。
「政府不應該放鬆應具備的社會責任，在

涉及到公眾安全問題時，政府是責無旁貸
的。」俞正聲強調：「要讓大家在上海生活
得踏實點，不要惶惶不可終日。」

香港民建聯中央常委彭
長緯在提案中建議，深港
之間要增進醫療合作，尤
其是中西醫結合的合作，
並且希望今年的深圳大運
會能夠邀請港澳委員參
加。
政協委員黃荔則針對前

海合作區金融業發展提出
了建議，她認為前海首先
應完善配套立法，只有優
良的法律環境先行，才能

根本上促進前海現代服務業的發展；香港政府則需要提
前介入、並積極配合前海地區產業結構的規劃，制定和
實施優惠政策。

籲共建五大採購中心
政協委員、香港灣仔區議會主席孫啟昌則建議，港深

共同發展教育產業，協助香港高校在深圳開設分校；加
快推進深港重大基礎設施的對接，加快推進深圳居民往
來香港的便利措施；深港雙方在前海或河套地區共同建

設「金融合作試驗區」。
施榮忻委員表示，港深應利用雙方在區位、市場、網

絡等方面的資源優勢，取長補短，共建國際紅酒、花
卉、醫藥、茶葉、玩具等國際採購中心。

3措施推動前海高端服務業
政協委員、招商銀行行長馬蔚華表示，前海目前不要

急於招商引資，而是要做好制度設計、吸引高端機構進
駐和注重金融創新三項措施，以推動前海發展現代高端
服務業的戰略。
馬蔚華表示，目前前海正在規劃對外招商引資，一些

低端服務業如港資銀行後台中心等也正準備進駐，他認
為這與前海作為高端服務的定位不符合。
馬蔚華認為，前海未來重點發展高端服務業，深港將

可以前海聯合進行金融產品創新和研發，共同推動人民
幣國際化和人民幣結算中心。馬蔚華強調在前海進行中
小企業金融創新，他指，深圳市中小企業潛在資金需求

達2萬億，而融得資金企業佔比僅為40%，資金缺口約達
1.2萬億。前海可借鑒美國硅谷銀行經驗探索開展中小企
業風險信貸。
深圳市委書記王榮也強調，對前海定位將進行深入科

學規劃，以符合發展現代高端服務業戰略。

香港文匯報訊（記者 葛鎮慶、周逸、張一波、章蘿蘭 上海報道）

上海市長韓正昨天在市政協專題會上聽取委員關於「後世博規劃」建
議後透露，世博園區浦東地塊的定位將以「會展」為主，而浦西地塊
將以「文化博覽」為主，整個世博園地塊不會聚焦住宅建設。

多措施減市民「菜籃子」負擔
此外，香港文匯報昨日於上海兩會獲悉，市府近日將出台組合拳穩

定物價，尤其是抓好市民最為關心的「菜籃子」問題。
今年上海擬增加郊區種植面積50萬畝，主要種植綠葉菜供給市區。

同時，從1月20日起，上海將實施針對散戶的種植保險。韓正稱，此
後上海每天的蔬菜供應量能維持在4,000噸以上。上海今年亦將加大標
準化菜場的建設，通過對菜市場的統一標準化管理，解決流動及運營

環節的成本。

港澳委員兩提案膺優秀提案
香港文匯報訊（記者 顏菁 上海報道）上海市政協會議傳出消息，今

屆上海市政協會議期間，港澳委員姚祖輝常委的《關於發展文化產業的
建議》和屠海鳴委員的《關於舊區改造工作中進一步調動居民的積極性
減少信訪矛盾的八項建議》等兩項提案榮獲市政協優秀提案；港澳委員
主動、積極地發表提案數量之多，質量之高，為歷屆政協會議之最。日
前，上海市政協和上海市統戰部聯合宴請了參加會議的港澳地區委員。
上海市政協主席馮國勤表示，一年來，港澳委員作為市政協履行職

能的一支重要而特殊的力量，熱情投入，無私奉獻，為上海經濟社會
發展貢獻了許多真知灼見。

深代表反穿西裝
抗議財政預算不透明

香港文匯報訊（記者

李望賢 深圳報道）深圳
人大代表會議日前審議
2011年財政預算報告，
人大代表吳君亮(見圖)不
滿財政預算不夠透明，
以反穿西服的方式表示
抗議。他建議深圳應該
學習香港財政司，將每
一項明細都列明，讓普
通市民也可以看得懂。

吳君亮在反穿的西服背上，用膠紙粘了一句話：
「本人反穿衣服，用行為藝術的方式，表達對公共預
算不透明現狀的抗議。」對於今年的財政預算報
告，他指出，不僅不透明，而且讓人看不懂，兩會
期間，他將一直以反穿西服的方式表達對報告的不
滿。
吳君亮表示，香港財政司每年撰寫的財政預算報

告，每一項明細都清清楚楚列明，就算是普通市民
也可很容易看得懂。

20代表聯名詢問保障房建設
日前20多名人大代表聯名提交一份詢問案，就深

圳保障房建設與管理等問題，申請向深圳住房和建
設局等部門進行詢問，這也是深圳時隔7年以來首個
詢問案。
對於代表們提出的保障性住房規劃不合理、供應

不足、審核不過關等問題，深圳住建局副局長洪海
靈回應表示，以往公佈的保障性住房套數是計劃安
排套數而不是開工建設套數。「十一五」期間，深
圳市安排建設保障性住房16.9萬套， 但到去年底竣
工的約為2萬套，開工在建的約為7.9萬套。由於部
分項目設計拆遷等問題，進展可能相對緩慢。深圳
國土規劃委相關負責人介紹，根據深圳市「十一五」
期間住房建設指標，供應保障性住房土地為200平方
公頃，截至2010年底，實際供應了245平方公頃。
據洪海靈透露，「十二五」期間，覆蓋人才夾心

層的安居型商品房將是深圳保障性住房的主要部
分，「十二五」計劃安排24萬套保障房，其中安居
型商品房16萬套，可覆蓋約40萬戶。

香港文匯報訊（記者 王岳

蘭州報道）1月18日上午，甘
肅省第十一屆人民代表大會第
四次會議全體會議補選劉偉平
(見圖)為甘肅省省長。劉偉
平，男，漢族，1953年5月
生，黑龍江富錦人，歷任青海
省委副書記，甘肅省委副書
記、省長。黨的十七大代表，第十七屆中央候補委員。九
屆、十一屆全國人大代表。十屆、十一屆甘肅省委委員。

委員籲滬迪園避「港模式」
據中新社18日電 歷經十餘年周折方才啟動的上海迪士

尼項目，被稱為「後世博時代的上海經濟引擎」。正在舉
行的上海「兩會」上，「上海迪士尼」也成為熱點詞彙。
在上海市政協十一屆四次會議上，上海市政協委員屠海

鳴在所提交提案中建議有關部門吸取香港迪士尼虧損教
訓，降低上海迪士尼經營風險。屠海鳴委員指出，在上
海迪士尼項目中，中美股份分別為57%和43%，這個比例
與香港迪士尼樂園雙方的股份比例相同。不過，香港利
益分配機制存在不公平，特區政府投入約90%資金，卻
只有57%股權。此外，特區政府只能在樂園門票收入中
分成，而相關產品銷售收益要全部歸迪士尼。香港政府
在承擔虧損的同時，華特迪士尼卻是旱澇保收。
屠海鳴建議，申迪集團應該吸取香港迪士尼的教訓，

盡可能為自己爭取利益，積極爭取介入迪士尼酒店、迪
士尼頻道、迪士尼英語教育等高利潤的附屬經營項目，
參與利潤分成。

■ 為 期 4 天 的
深圳政協五屆
二次會議昨日
在深圳閉幕，
今年共有26位
香港委員提交
了42份提案，
創歷年之最，
其中有10份與
深 港 融 合 相
關。

香港文匯報
記者郭若溪 攝

■ 5 6 位 港
澳 政 協 委
員 1 7 日 齊
聚深圳。

香港文匯
報記者

李昌鴻 攝

■政協委員、招商銀行行長
馬蔚華。

■上海市委書記俞正聲。
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